

Beratungsvorlage zu TOP 3

**Benennung des Ansprechpartners für die
Fédération Européenne des Sites Clunisiens**

Gremium	Gemeinderat
Sitzung	Öffentlich
Sitzungstag	31.01.2024
AZ	009
Bearbeiter	HALin Schill

I. Allgemeine Bemerkungen

Im Jahre 909 / 910 gründete Wilhelm der Fromme, Herzog von Aquitanien, in Cluny im Burgund (Frankreich) eine Benediktinerabtei. 200 Jahre später stand die Abtei an der Spitze von ungefähr 1.400 "Cluniazensischen Orten" im heutigen Westeuropa: Frankreich, Italien, Deutschland, Schweiz, Spanien, Portugal, Großbritannien und Belgien.

So war auch das Benediktinerinnen-Priorat in Sölden von 1115 bis 1570 der Abtei Cluny unterstellt. Im Jahr 2003 trat die Gemeinde Sölden der "Fédération Européenne des Sites Clunisiens" bei, die im Jahr 1994 zur Erneuerung der Bande zwischen den ehemals zum cluniazensischen Netz gehörenden Stätten gegründet wurde.

Zu den cluniazensischen Orten im Schwarzwald, d.h. die ehemals zum Klosterverband Cluny gehörenden bzw. mit diesem eng verbundenen Klöster, zählen neben Sölden auch Bollschweil/St.Ulrich, Calw/Hirsau und Alpirsbach.

Für die Gemeinde Sölden war bisher Herr Peter Schwarz als Cluny-Beauftragter bestellt. Aus gesundheitlichen Gründen kann Herr Schwarz dieses Amt leider nicht mehr ausüben.

In Bollschweil wurde Herr Dr. Casimir Bumiller bereits für die Ausübung dieses Ehrenamtes bestimmt und hat sich bereiterklärt, auch Sölden zu vertreten.

II. Beschlussvorschlag

Der Gemeinderat bestimmt Herrn Dr. Casimir Bumiller zum Ansprechpartner für die Fédération Européenne des Sites Clunisiens.

BM zur Kenntnis: _____